

# Protokoll

## über die Sitzung des Fachschaftsrates



Bereich Mathematik und Naturwissenschaften – Fakultät Psychologie – Fachschaftsrat Psychologie

### Organisatorisches

<b>Datum</b>	09.04.2019
<b>Beginn</b>	18:36 Uhr
<b>Ende</b>	20:38Uhr
<b>Ort</b>	SE2/Zi. 120
<b>Leitung</b>	Vilana Cassing
<b>Protokoll</b>	Alexander Schäfer

### Anwesenheit

<b>Gewählte Mitglieder</b>	Tabea Kejal Jamshididana, Hans Christian Straka, Vilana Cassing, Tim Certa, Clara Wöhl (bis 20:21Uhr), Leonie Knöppel, Vincent Zipper, Heike Buchantschenko, Mathilde Süß, Alexander Schäfer
<b>Assoziierte Mitglieder</b>	Sophie Dulitz, Isabel Jakob (bis 20:14Uhr), Mareike Diercks (bis 20:21Uhr), Sarah Karg, Lilian Mackert
<b>Gäste</b>	Tina Engel
<b>Entschuldigt fehlend</b>	Lena Sophie Küssel, Sebastian Schubert,
<b>Unentschuldigt fehlend</b>	niemand
<b>Ruhende Sitze</b>	niemand

### Inhaltsverzeichnis

<b>I. FORMALIA.....</b>	<b>3</b>
<b>TOP1: FESTSTELLUNG DER BESCHLUSSFÄHIGKEIT.....</b>	<b>3</b>
<b>TOP2: BESTÄTIGUNG VORHERIGER PROTOKOLLE .....</b>	<b>3</b>
<b>TOP3: BERICHT DES FINANZERS .....</b>	<b>3</b>

# Protokoll

## über die Sitzung des Fachschaftsrates



Bereich Mathematik und Naturwissenschaften – Fakultät Psychologie – Fachschaftsrat Psychologie

TOP4:	BESTIMMUNG PROTOKOLLANTIN.....	3
TOP5:	FINANZANTRÄGE.....	3
<b>II.</b>	<b>HOCHSCHULPOLITIK .....</b>	<b>4</b>
TOP6:	ENGLISCHUMFRAGE (MAREIKE).....	4
<b>III.</b>	<b>PSYCHOLOGIE INTERN .....</b>	<b>4</b>
TOP7:	BESCHWERDE ENGLISCH (MAREIKE).....	4
TOP8:	HP5 (MAREIKE) .....	4
<b>IV.</b>	<b>EVENTS .....</b>	<b>5</b>
TOP9:	ERSTFAHRT (LILIAN) .....	5
TOP10:	SOMMERGRILLEN (ISA) .....	5
TOP11:	UNI-TAG (HEIKE) .....	5
TOP12:	ESE (LEONIE) .....	5
<b>V.</b>	<b>FSR.....</b>	<b>5</b>
TOP13:	DIGITALER KALENDER (VINCENT) .....	5
TOP14:	BÜROORDNUNG (ISA) .....	5
<b>VI.</b>	<b>SONSTIGES.....</b>	<b>6</b>
TOP15:	SLOMO SCHLOMO (LEONIE).....	6
TOP16:	FFF DEMO (ISA) .....	6
TOP17:	FÜHRUNG (VINCENT).....	6

# Protokoll

## über die Sitzung des Fachschaftsrates



Bereich Mathematik und Naturwissenschaften – Fakultät Psychologie – Fachschaftsrat Psychologie

---

### I. Formalia

#### TOP1: Feststellung der Beschlussfähigkeit

- Die Beschlussfähigkeit ist mit 9/12 Mitgliedern gegeben.

#### TOP2: Bestätigung vorheriger Protokolle

- Das Protokoll vom 02.04.2019 wird bestätigt, unter Vorbehalt, dass angemerkte Änderungen ergänzt werden

#### TOP3: Bericht des Finanzers

- Eine Abbuchung für das Tusculum fand statt (siehe Protokoll von letzter Woche)
- Finanzerschulung findet demnächst statt, Tim wird uns dann mehr berichten
- keine weiteren Neuigkeiten
- Die aktuellen Zahlen können im FSR-Büro erfragt werden.

#### TOP4: Bestimmung ProtokollantIn

- Clara macht nächste Woche das Protokoll. Vielen Dank!

#### TOP5: Finanzanträge

- keine Finanzanträge

## II. Hochschulpolitik

### TOP6: Englischumfrage (Tina Engel)

- Tina Engel: Studienkommission E-Technik möchte Lehre ständig verbessern, Englischangebote seien derzeit „katastrophal“ (keine MuttersprachlerInnen etc.)
- Idee: Problem von mehreren Fronten angehen mit Hilfe größerer Umfrage mehrerer Studiengänge
- TUDias war das Problem scheinbar noch nicht in vollem Umfang bekannt, jedoch sind sie offen für Verbesserungen
- Wunsch der Studierenden: Niveau anheben und fachbezogenerer Inhalte
- Derzeitig in der Fachrichtung Psychologie ähnlich schwierige Lage seit Jahren; z.B. nur ein Prüfer in der mündlichen Prüfung; fehlende Anonymität bei Klausuren
- Umfrage soll dieses Semester erstellt werden; Umfang ca. 20 Fragen und über verschiedene Fachschaftsrate verbreitet werden
- David und Mareike sind bereits beim Projekt dabei und suchen noch weitere Unterstützung, Heike und Vincent erklären sich bereit zu helfen. Vielen Dank für das Engagement!
- Kommentar: Teilnehmende könnten mehr Engagement im Kurs zeigen, da viel Freiraum existierte in den Stunden, der nicht effektiv ausgeschöpft wird
- Tina: Es ist sehr gemütlich in unserem Büro – alle freuen sich darüber

## III. Psychologie Intern

### TOP7: Beschwerde Englisch (Mareike)

- Beschwerden wurden an Dozierende, dann an TUDias weitergeleitet. Erst keine Rückmeldung, nach erneuter Nachfrage halbherzige Antwort erhalten
- Unsere Verbesserungsvorschläge werden von uns an TUDias gesendet mit der Hoffnung, dass sich ein offenes Ohr findet, um Probleme in Zukunft besser vorzubeugen

### TOP8: HP5-Seminar (Mareike)

- B.Sc. 4. Semester – HP5 Seminare: keine Referate mehr, sondern stattdessen Essays jede Woche. Studierende haben Zweifel und Angst über Aufwand und Bewertung geäußert
- Mareike suchte Gespräch mit Herrn Prof. Pannasch. Dieser scheint überzeugt von der neuen Methode, wäre jedoch bereit, das Thema im Seminar am Montag (15.04.) aufzugreifen und Unklarheiten zu besprechen.
- Meinung der Studierenden: Prinzipiell ist das eine gute Idee, jedoch ist der Arbeitsaufwand scheinbar enorm hoch
- Kejal hat ihn gebeten, mehr Informationen über Essays und Bewertungen bereitzustellen, sowie Anzahl zu bewertender Essays zu überdenken
- Vilana: Änderung der Prüfungsleistung ohne Änderung der Modulbeschreibung ist suboptimal. Rechtsgrundlage stellt die derzeitige Modulbeschreibung dar, welche ein Referat fordert.
- Zu beachten: Credit-Points (ECTS) sind an Wochenstunden geknüpft und sind essentiell für die Akkreditierung des Studiengangs, daher immer im Auge zu behalten, wenn über Zeitaufwand einer Prüfungsleistung diskutiert wird.
- Herr Prof. Pannasch befürchtet, dass zum Schluss des Semesters keiner mehr erscheint, nachdem Prüfungs(vor)leistung abgelegt wurde, wie es beim Sozialpsychologieseminar letztes Semester der Fall war. Zudem ist

# Protokoll

## über die Sitzung des Fachschaftsrates



Bereich Mathematik und Naturwissenschaften – Fakultät Psychologie – Fachschaftsrat Psychologie

---

seine Absicht gut: er möchte die Studierenden dabei unterstützen, besser Schreiben zu lernen

- Heike schlägt moderierte Diskussion vor
- Lili merkt an, dass die HP5 Seminare mit den Referaten sehr gut waren in der Vergangenheit; Seminarbewertung des letzten Jahres ist sehr sehr positiv ausgefallen
- Implizite Anwesenheitspflicht (Kritikpunkt der neuen Methode) ist nicht Gesetzeskonform, da Essays auf Basis der Diskussionen in den Seminare erstellt werden sollen
- FB-Umfrage: 59 der 61 Beteiligten finden Arbeitsaufwand zu hoch!
- Mareike beantragt Meinungsbild: Soll FB-Umfrage mit Pro und Contra von neuem und alten Konzept erstellt werden? (dieses dann als Verhandlungsbasis nutzen) – Fällt überwiegend überwiegend positiv aus

## IV. Events

### TOP9: Erstifahrt (Lilian)

- Jannik möchte dieses Jahr wieder mithelfen – an wen soll er sich wenden?
- HC und Kejal sind verantwortlich und kümmern sich um den Kontakt

### TOP10: Sommergrillen (Isa)

- Unterstützung eventuell notwendig, da Lena hohen Aufwand mit der Zitronenpresse hat und Unterstützung benötigt
- Jenny und Isa mit Unterstützung von Kejal kümmern sich
- Verschiebung auf nächste Woche

### TOP11: Uni-Tag (Heike)

- Erinnerung: Helfer werden gebraucht (am 25.05.2019), die für Fragen offen stehen. Es wird Kaffee und Kuchen geben.

### TOP12: ESE (Leonie)

- Verantwortlichkeit für Katerfrühstück abzugeben, da Leonie bereits viel organisiert. Clara erklärt sich bereit. Vielen Dank!

## V. FSR

### TOP13: Digitaler Kalender (Vincent)

- Vincent schlägt vor einen digitalen Kalender für FSR Aktivitäten zu führen
- Micha hatte bereits so einen organisiert. Vincent kann sich bei Micha melden und genauere Infos erfragen

### TOP14: Büroordnung (Isa)

# Protokoll

## über die Sitzung des Fachschaftsrates



Bereich Mathematik und Naturwissenschaften – Fakultät Psychologie – Fachschaftsrat Psychologie

---

- Das neue Büro ist sehr schön!
- Appell an jeden, um Ordnung zu halten. Bald werden Schränke und Kommoden beschriftet sein, um richtige Zuordnung von Bürogegenständen festzuhalten.
- Mensageschirr-Pause während jeder Sitzung soll festgehalten werden
- Neue Kaffeemaschine: Preis pro Kaffee 0,50€, bitte in die Kleingeldkasse geben, wenn ihr euch eine Tasse macht, Danke!
- Kejal fragt für Lena, ob noch jemand bereit wäre mit den Plakaten zu helfen. Sophie hilft aus. Vielen Dank Sophie!

## VI. Sonstiges

### TOP15: Slomo Schlomo (Leonie)

- TOP in Vertretung für Sebastian:
- Kaffeemaschine bräuchte wohl einen Namen
- Leonie beantragt Meinungsbild: fällt positiv aus – Wir heißen Schlomo herzlich willkommen im Team

### TOP16: FFF Demo (Isa)

- Fridays for Future Demo am 12.04.2019
- Proteste wegen des Zelleschen Wegs (neue Pläne sollen Fahrradweg, Wall der SLUB und die Bäume niedermähen, um Platz für die neue Straßenbahnlinie und eine 2-spurige Fahrbahn in beide Richtungen zu schaffen) findet am gleichen Tag statt
- Wir finden die Proteste toll und möchten das bewerben. HC kümmert sich.

### TOP17: Führung (Vincent)

- Eine Person, die über Lennart vermittelt wird, möchte eine Führung erhalten.
- Vincent kümmert sich drum. Vielen Dank!

# Protokoll

über die Sitzung des Fachschaftsrates



---

Bereich Mathematik und Naturwissenschaften – Fakultät Psychologie – Fachschaftsrat Psychologie

---

# Protokoll

## über die Sitzung des Fachschaftsrates



---

Bereich Mathematik und Naturwissenschaften – Fakultät Psychologie – Fachschaftsrat Psychologie

---

Die Sitzung wird um 20:38 Uhr geschlossen.

Die nächste reguläre Sitzung findet am 16.04.2019 um 18.30 Uhr im FSR Büro (SE2/Zi. 120) statt. Ihr seid, wie immer, herzlich eingeladen

---

Dresden, den 16.04.2019

Dresden, den 16.04.2019

*Vilana Cassing*

*Alexander Schäfer*

*V. Cassing*  
Sitzungsleitung

*A. Sch*  
Protokollant/in